

**Rosa Icela en el Senado**

Gabinete de seguridad sirve al país “con mando civil”

SILVIA ARELLANO - PÁGS. 8 Y 9

En seguridad, el gobierno sirve al país con “mando civil”: Rosa Icela

Comparecencia.

Niega militarización y espionaje, además de que critica el doble discurso de opositores

SILVIA ARELLANO
CIUDAD DE MÉXICO

El gabinete de seguridad ha elegido servir a México con toda la fuerza y coordinación del Estado bajo un mando civil, puntualizó la secretaria Rosa Icela Rodríguez al comparecer en el Senado.

Negó que con la ampliación de la vigilancia del Ejército se esté militarizando el país y que haya espionaje hacia los mexicanos, como lo reveló el grupo de *hackers* Guacamaya.

“La línea entre servir al servicio público y servir a la delincuencia está bien definida. Y este gabinete de seguridad ha elegido servir a México con toda la fuerza y coordinación del Estado bajo un mando civil”, manifestó en el acto como parte de la glosa

del cuarto Informe de gobierno presidencial.

La funcionaria criticó el doble discurso de la oposición que, por un lado, cuestiona a la Guardia Nacional y su supuesta militarización, pero por otro solicita la intervención de este cuerpo de seguridad para que auxilie en esas tareas al nuevo gobierno de Aguascalientes o que una senadora pida que resguarde a su familia.

“Militarización es que los militares gobiernen... La vocación de los mexicanos no es bélica, es de ayuda y apoyo a la gente. La vocación del Ejército no es bélica, es de ayuda y de apoyo a la gente. Por eso necesitamos un cuerpo disciplinado y comprometido con los intereses de la nación”, expuso.

“Y sobre las filtraciones, como ya dijo el presidente López Obrador, en este gobierno no se esconde nada y no se espía a nadie. Las labores de inteligencia se enfocan en perseguir a la delincuencia organizada”.

La funcionaria aseguró que la estrategia contra la inseguridad redujo la incidencia delictiva en el fuero federal de 2018 a agosto de 2022 en 23.3 por ciento

“Militarización es que los militares gobiernen... La vocación de los mexicanos no es bélica, es de ayuda y apoyo a la gente. La vocación del Ejército no es bélica, es de ayuda y de apoyo a la gente. Por eso necesitamos un cuerpo disciplinado y comprometido con los intereses de la nación”, expuso.

Agregó: “Y sobre las filtraciones, como ya dijo el presidente López Obrador, en este gobierno no se esconde nada y no se espía a nadie. Las labores de inteligencia se enfocan en perseguir a la delincuencia organizada”.

Rosa Icela estuvo acompañada por los secretarios de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, y de la Marina, José Rafael Ojeda Durán, así como por el comisionado de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio.

La funcionaria aseguró que la estrategia contra la inseguridad redujo la incidencia delictiva en el fuero federal de 2018 a agosto de 2022 en 23.3 por ciento



y permitió hasta ahora causarle afectaciones financieras al crimen organizado en más de 674 mil millones de pesos.

Durante las dos rondas de preguntas, la oposición criticó que no rindan cuentas ante el Poder Legislativo los titulares de Sedena y Marina.

Emilio Álvarez Icaza, coordinador del Grupo Plural, lamentó que haya quienes piensen todavía que “exigir a las fuerzas armadas a que rindan cuentas es una falta de respeto, nada más falso y equivocado”, y advirtió que la democracia está en juego por el peligroso y acelerado proceso de militarizar al país, “más poder, más recursos, más impunidad”. ■

Destacó que en cuatro años la incidencia delictiva a nivel federal bajó 23.3 por ciento

Y ADEMÁS

Golpes al hampa del gabinete 4T

Rosa Icela Rodríguez subrayó que gracias a la coordinación entre las secretarías de Seguridad Pública, Defensa Nacional y Marina, así como a la Guardia Nacional, fueron aseguradas 32 mil 746 armas de fuego, 17.3 millones de cartuchos y 2 mil 300 granadas. Además, se decomisaron 94 mil 551 kilos de cocaína, 124.1 toneladas de metanfetaminas y se erradicaron 46 mil 304 hectáreas de amapola, entre otros logros.